

Una unidad del Gobierno vasco mide la calidad del aire en Ermua

La estación móvil toma datos de partículas en suspensión cada 15 minutos

A. LASUEN ERMUA

El Gobierno vasco, a petición del Ayuntamiento de Ermua, está midiendo la calidad del aire en algunos puntos de la villa mediante una estación instalada en una furgoneta. Se trata de una unidad móvil que desde de julio hasta el 15 de septiembre analizará las características del aire que respiran los ermua-rras en distintos puntos.

Con esta iniciativa, el Ayuntamiento trata de cumplir el compromiso adquirido dentro de la Agenda local 21, en la que se proponía una actuación de este tipo.

La furgoneta ha estado ubicada, durante todo el mes de julio, en la rotonda de la parte final de San Peelayo. Ahora y hasta el 15 de septiembre, permanece en la plazuela frente al cruce de Kaltxango, junto a la N-634.

La razón por la que se mantendrá aún dos semanas más es que «la medición durante el mes de agosto es irreal y, por tanto, serán los primeros 15 días de septiembre los que nos den un valor más preciso y más habitual de las sustan-

LA INICIATIVA

- **Objetivo:** Medir la cantidad de ciertas partículas contaminantes que lleva el aire.
- **Periodo:** De julio al 15 de septiembre.
- **Promotores:** El Departamento municipal de Medio Ambiente con la ayuda del Gobierno vasco.
- **Medición:** Cada 15 minutos mide partículas de combustible, NO, SO₂, CO, NO₂ y O₃.

cias que contiene el aire durante todo el año en el centro de Ermua», explican los expertos.

Los técnicos del Gobierno vasco han elegido estos lugares «porque se trata de que los valores que se recojan se puedan extrapolar al resto del pueblo y, por tanto, la furgoneta debía tener un emplazamiento en el fondo del valle, puesto que la mayoría de Ermua se encuentra en el fondo de este valle. Por ejemplo, no valdrían los valores que se recogieran en Ongarai porque se trata de un lugar mucho más abierto que cualquier otra zona del pueblo», aclaran responsables del Departamento de Medio



La estación móvil, junto al cruce de Kaltxango. /WEB MUNICIPAL

Ambiente.

Esta estación móvil toma datos cada 15 minutos y al final de la jornada los valores diarios son transmitidos al Gobierno vasco.

Este aparato mide partículas (restos de la combustión de combustibles), óxidos de nitrógeno y de azufre, el monóxido de carbono, los óxidos de nitrógeno y un ozono que se produce como consecuen-

cia de emisiones contaminantes.

La furgoneta cuentan también con sensores que recogen datos meteorológicos, como el viento la radiación solar; y demás elementos que también contribuyen a la contaminación del aire circundante. Los datos recogidos se trasladarán posteriormente al Departamento municipal de Medio Ambiente.

Desde esta Área municipal se

Hipótesis descabelladas

A. L. ERMUA

El vehículo ha despertado la curiosidad de muchos vian- dantes y ha contribuido in- cluso a levantar bulos sobre su procedencia y propieta- rios. Se han escuchado es- tas semanas algunas hipóte- sis tan descabelladas como que pertenece a unos 'hippies' extranjeros que, gracias a las antenas con las que cuenta el vehículo, po- dían ver la televisión de su país.

Lo que sí está claro es que este «vehículo autorizado», según se lee en su parabris- sas, ha despertado tanto el interés del vecindario, que incluso ha llamado a la Po- licía Municipal para cercio- rarse de que no se trataba de nada extraño.

plantea la posibilidad de realizar esta actuación anual para tener unos datos de la evolución de la calidad del aire en Ermua. «Prime- ro veremos qué resultados nos ofre- cen y luego tenemos que tener en cuenta que es algo que ofrece el Go- bierno vasco y dependeremos de la disponibilidad de este servicio», señalan en el Ayuntamiento.

HOY, 18:00 h.
Frontón de Cenicero

También en TDT

5²
TELECINCO

Parejas

TITIN III - PEÑAGARIKANO
VS
BERASALUZE VIII - BEGINO

ELCORREO

noturgas energía

euskaitel

HYUNDAI

BBVA

FARMACIAS

EIBAR • Mendinueta. Urkizu, 6. Día. Aramburu. Avda. Gipuzkoa, 31 (Ermua). Noche.

ERMUA • Aramburu. Avda. Gipuzkoa, 31. Día y Noche.

ELGOIBAR • F. Echeverría. Santa Ana, 1.

DEBA • Zalduegi. Lersundi, 20.

SORALUZE • F. Echeverría. Santa Ana, 1 (Elgoibar).

MUTRIKU • Zalduegi. Lersundi, 20 (Deba).

MENDARO • F. Echeverría. Santa Ana, 1 (Elgoibar).

CARTELERIA

EIBAR

SALÓN UNZAGA
Batman, el caballero oscuro.
19.30 y 22.15 horas

DEBA

ZUBELZU
No hay proyección

ELGOIBAR

HERRIKO ANTZOKIA
No hay proyección.

ERMUA

CINEMA ERMUA
No hay proyección.

TELÉFONOS

EMERGENCIAS

SOS Deiak. 112
Cruz Roja Coor. 943222222
DYA. 943464622

BOMBEROS
Toda la provincia. 112

HOSPITALES
Hospital Mendaro. 943-032800
Residencia. 943-756264
Urgencias. 943461111
Cruces. 94-4850086

AMBULATORIOS
Eibar (Cita Previa). 943032500
Torrekoa. 943032650
Ermua. 943174450

Elgoibar. 943743354
Mutriku. 943604300
Soraluze. 943752300

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar. 943201525
Ermua. 943176300
Elgoibar. 943741394
Deba. 943192840
Mutriku. 943603780
Soraluze. 943753024

ERTZAINZA
Eibar. 943531700

GUARDIA CIVIL
Eibar. 943201725

AYUNTAMIENTOS

Eibar. 943 206845
Elgoibar. 943 74 1050
Deba. 943 192840
Ermua. 943 176322
Mutriku. 943603244
Mendaro. 943756100
Soraluze. 943753043

EUSKOTREN

Eibar. 943120546
Elgoibar. 943740442
Deba. 943191037

TAXIS

Eibar. 943203071
Elgoibar. 943201325
Ermua. 943170396

Elgoibar. 943740898
Deba. 943191486
Mutriku. 943603511
943 642 144

TRANSPORTES

Pesa (Eibar). 902101210
Turitrans. 943120989
Vibasa. 943127055
Enatcar. 943701620

AVERÍAS

Iberdrola. 943 429 400
Gas. 943 426 668
Natur-Gas. 902 123 456

VARIOS

Juzgado. 943121602
Registro Propiedad. 943202375

▶ MUTRIKU

La feria medieval, en su octava edición, contará con 68 puestos de venta

A. GORRITIBERIA

MUTRIKU. DV. La octava edición de la feria medieval que se celebrará hoy durante todo el día atraerá hasta Mutriku a buen número de visitantes no en vano la localidad costera con su casco histórico, sus estrechas calles y sus casas solariegas hace que el marco sea incomparable, pero a lo largo de estos años son cada vez más los mutrikuarras que a título individual o en grupo se caracterizan para la jornada lo que ha hecho que el evento se encuentre totalmente consolidado.

Serán un total de 57 los puestos provenientes de Navarra, la Rioja, Gipuzkoa, Bizkaia y Araba los que se darán cita, entre ellos puestos como el que presenten Montxo y Arantza de Aia que pondrán a la venta toda la gama de quesos que históricamente se realizaban en Euskal Herria o las eibarreses Marta Iruata con artículos de joyería e Iratxe Unanue con ropa infantil pintada al momento delante del público.



Lekunberri y Arreitunandia descubriendo el busto. /GORRITIBERIA

A estos 57 puestos hay que sumarle los 11 puestos que sacarán a la calle otras tantos comercios locales, pero sin duda la novedad más importante estará en la plaza de Abajo donde se instalará

todo un campamento medieval con taller de herrería, malabares, tiro con arco o sesiones de esgrima entre otros, sin olvidar la jaima árabe con todos sus ingredientes y el centro de cetrería.

La feria se prolongará a partir de media mañana hasta la noche, a excepción de la caballería que actuará hasta al mediodía al igual que los paseos en pony que se podrán realizar en la plaza Zabeli.

La feria medieval se ha arraigado de tal forma que hasta las propias cuadrillas realizan cenas medievales con sopa de ajo, cecina o tocineta entre otros.

Recordar por último que a partir de las 23.00 horas se anuncia en la plaza Zabeli la actuación del grupo Txatarreria Keaton.

Memorial Rubio

La jornada se verá complementada con la celebración de la XIV edición del torneo memorial Juan José Eguía Rubio que se celebrará en el campo de San Miguel a partir de las 17.30 de la tarde y en el que participarán el Amaikak Bat de Deba, el Aurrera de Ondarroa y el Mutriku.

En los prolegómenos se presentarán los seis equipos del Mutriku Fútbol Taldea para la temporada 2008-2009. ■

▶ ERMUA

Medio Ambiente inicia un estudio para analizar el aire de Ermua

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. DV. La concejalía de Medio Ambiente ha dado inicio a un estudio para analizar la calidad del aire que respiramos en Ermua. La acción se enmarca dentro de la iniciativa Agenda 21 Local, que fija entre sus objetivos la obtención de datos sobre la calidad del aire, para poder incidir mediante acciones positivas de mejora en esta materia. Para ello la concejalía ha requerido la colaboración de la Viceconsejería de Medio Ambiente del Gobierno Vasco, con la cual ha llegado a un acuerdo para realizar un trabajo de campo y tomar muestras en la villa. Ese es el motivo por el que una unidad móvil de análisis del departamento está desplazada e instalada en las calles de nuestro término municipal.

La unidad en cuestión se encuentra instalada en la plazuela de la Avenida de Bizkaia, frente al edificio Torreta Etxea, del área de Promoción Económica, Empleo y Formación. Anteriormente, ha estado trabajando durante un mes en un lateral del parque de San Pelayo, frente al polideportivo municipal y el monumento a las víctimas.

La dotación aspira aire de nuestras calles, lo analiza, registra esos valores, su composición y características y los transmite a un ordenador central del ejecutivo autónomo. Los resultados y su valoración llegarán tras su análisis, a finales del mes de septiembre o principios de octubre. ■

▶ SORALUZE-PLACENCIA

El primer Pleno del nuevo curso político se celebrará el día 3 de septiembre

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. DV. P.Ya han finalizado las vacaciones para la mayoría. También para los representantes municipales, que celebran el primer pleno del nuevo curso político el próximo miércoles día 3 de septiembre, a las 19.00 horas. El orden del día de dicho Pleno aún no se ha dado a conocer. Lo que sí se sabe es cuales son algunos de los proyectos que darán comienzo próximamente, como las obras de mejora de la antigua travesía urbana y las obras de mejora de la vialidad en el enlace Norte, ambas dentro del programa Izartu II.

El último Pleno municipal se celebró el pasado 23 de julio, víspera de las fiestas de Santiago y Santa Ana. En él se abordaron, entre otros asuntos, precisamente las obras antes citadas y la adquisición de terrenos rústicos, dentro de la política de conservación que inició hace años el Consistorio. También en aquel pleno la oposición le mostró su malestar al equipo de gobierno municipal por no haber sido informada de los detalles sobre la nueva revista municipal que vio la luz en julio. Y ya dentro del contenido, el PNV se quejó del hecho de que la revista había obviado de alguna manera todas las obras que la Co-



Imagen de un Pleno municipal anterior. /ISASTI

misión de Educación había llevado a cabo durante la anterior legislatura. A continuación, pasó a enumerar todas las obras realizadas en el centro escolar Plaentxi Herri Eskola entre 2005 y 2006 y en la guardería en 2006. En su pos-

terior intervención, el actual responsable de Educación Roke Akizu, aclaró debidamente el tema. Comienza pues, un nuevo curso político en el Ayuntamiento, con ANV y EA en el equipo de Gobierno. ■

▶ DEBA

URTEBETETZEAK



▶ Hoy: Jone Gómez De Marcos. 6 años. Zorionak.